
 
 

Verbale riunione Sottocommissione della Paritetica Docenti-Studenti del DSLLC 

29.06.2022 

 
Il giorno 20 giugno 2022, alle ore 12:00, si è riunita la Sottocommissione dipartimentale della CPDS, 

in modalità telematica, sulla piattaforma Microsoft Teams, con il seguente o.d.g.:  

 

1. Presentazione della nuova composizione della Sottocommissione dipartimentale;  

2. Avvio dei lavori della Sottocommissione e definizione cronoprogramma; 

3. Monitoraggio in itinere: individuazione dei punti di attenzione prioritari; 

4. Varie ed eventuali. 

 

 

Risultano presenti, per la componente docente, Lucia di Pace, Vincenzo Bavaro, Giuseppina Notaro, 

Antonella Napolitano e Rossella Pannain; per la componente studentesca, Luigi Cerreto e Alessia 

Rita Farina (assente giustificata Giusi Izzo, assenti ingiustificate Rosangela Biondi e Anita Sollo). 

La riunione è presieduta da Lucia di Pace; svolge le funzioni di Segretario verbalizzante Rossella 

Pannain. 

 

Punto 1. Lucia di Pace illustra la nuova composizione della sottocommissione, con l’ingresso (tra i 

docenti) di Antonella Napolitano, e un completo cambio della componente studenti: Luigi Cerreto 

(CP) Rosangela Biondi (MC), Anita Sollo (EA), Giusi Izzo (MCS) e Alessia Farina (MCC). Lucia di 

Pace raccomanda alla componente studentesca di cercare l’interazione con i gli studenti più attivi nei 

CdS non rappresentati in CPDS, e di contattare per MTS la rappresentante nel CdS (che è in Erasmus). 

Ricorda che purtroppo né MEA ne MCC hanno rappresentanti degli studenti ed è quindi tanto più 

importante prendere contatti con gli studenti di questi corsi. 

 

Punto 2. In via preliminare, Lucia di Pace sottolinea ancora una volta la necessità di pubblicizzare 

l’esistenza della CPDS presso la platea studentesca e al tempo stesso di sensibilizzarla rispetto 

all’importanza dei questionari di valutazione. Invita docenti e studenti presenti nella 



sottocommissione a svolgere questo lavoro di sensibilizzazione e sollecita soprattutto i colleghi a 

presentare questo importante organo nell’ambito dei loro corsi.  

 Quindi, come per gli anni precedenti, si provvede a una distribuzione dei compiti per la 

ricognizione preliminare: Pannain la effettuerà su MC e MTS, in collaborazione con Biondi per MC; 

di Pace su MCS con Giusy Izzo; Bavaro su CP e MCC in collaborazione con Cerreto e Farina, 

Napolitano su MEA. 

La sottocommissione si dà come primo compito quello di iniziare l’analisi dei dati emergenti dalle 

valutazioni lato studente per l’a.a. 2020/21 a partire da sito Sisvaldidat, contando sul fatto che nel sito 

vengano reintegrati i dati relativi al 19/20 (temporaneamente mancanti, come fatto notare da Lucia di 

Pace) necessari al fine del confronto con l’anno in esame. Come in precedenza, bisognerà esaminare 

anche le valutazioni dei singoli insegnamenti per rilevare eventuali criticità, o comunque variazioni 

rispetto alla precedente rilevazione, riguardo alle quali sarà anche opportuno ottenere riscontri da 

parte degli studenti. 

A ottobre è in programma una riunione con i coordinatori dei CdS, anche per verificare le azioni 

intraprese rispetto alle criticità evidenziate dalla CPDS nella relazione relativa al 2019-20. Inoltre 

quest’anno i CdS dovranno produrre i rapporti di Riesame ciclico, di cui la CPDS dovrà tener conto 

anche se tali documenti saranno disponibili solo in una fase avanzata dei lavori di quest’anno. 

La sottocommissione prevede di riunirsi a fine settembre o, al massimo, inizio ottobre per discutere i 

dati della ricognizione effettuata su Sisvaldidat. 

Inoltre a ottobre il Presidio di Qualità pubblicherà le indicazioni sulle fonti da utilizzare per la 

rilevazione e la stesura della relazione finale.  

 

Punto 3. Lucia di Pace riferisce che un primo dato che emerge dalle valutazioni lato studente è un 

calo del numero di questionari raccolti: da 52.000 del 2019/20 a 41.053 del 2020/21. Il dato è in parte 

da imputare al calo delle iscrizioni che però non era ancora così marcato nel 2021-22 rispetto a quanto 

poi avvenuto per il 2022/23. Vi è stato verosimilmente un allontanamento degli studenti dalla vita 

universitaria e una tendenza a fare meno esami. Di fatto, il presunto aumento della frequenza alle 

lezioni permesso dalla DAD non corrisponde ad un alto numero di esami, sostenuti e superati. Non 

vi sono allo stato attuale dati che supportino la percezione diffusa tra i docenti di una diminuzione 

delle prenotazioni per gli esami. Inoltre, Lucia di Pace anticipa che un punto di particolare interesse 

sarà rappresentato dalle Conoscenze preliminari (quesito 1) in considerazione del fatto che su questo 

aspetto si è registrato un lieve decremento: si è passati da una valutazione media di 7,6 del 2019-20 

a quella di 7,53 del 2020-21. 

 



Non essendovi nulla da discutere relativamente al punto 4 la riunione termina alle ore 14.00. 

 

 

La Presidente                         La Segretaria  

F.to Lucia di Pace                                 F.to Rossella Pannain  


